



FICHE PÉDAGOGIQUE N° 1 Commentaire de l'arbre de Jessé

L'ARBRE DE JESSÉ (Père de Dand)

L'arbre symbolise le lien entre le ciel et la terre, il est utilisé dans l'iconographie de toutes les religions.

Dans l'iconographie chrétienne, l'arbre de Jessé apparaît au xi^e siècle. C'est un motif fréquent repris dans l'art du Moyen Âge jusqu'à nos jours. Il représente l'arbre généalogique de Jésus à partir de Jessé, le père du roi David selon la prophétie d'Isaïe (Is 11,1-2): « Un rejeton sortira de la souche de Jessé, père de David, un rejeton jaillira de ses racines. Sur lui reposera l'Esprit du Seigneur. » Par l'illustration de cette prophétie, les chrétiens montrent que Jésus Christ est bien le descendant attendu, l'héritier de la promesse.

L'illustration de l'arbre de Jessé présente dans le livret des enfants est une création contemporaine, réalisée spécialement pour le livre *En famille avec Dieu* (Éditions Fleurus-Mame). Vous pourrez trouver dans ce livre les explications complètes concernant chacun des personnages de cet arbre.

Présentation des personnages, les numéros de pages notés sont ceux du livre *En famille avec Dieu*:

- 1. Le prophète Isaïe, p. 10.
- 2. Jessé, l'arbre part des entrailles de Jessé endormi, p. 10.
- 3. David, avec sa harpe pour chanter les psaumes, p. 39.
- 4. Marie, mère de Jésus, p. 21.
- 5. Christ en gloire au faîte de l'arbre.
- Source Store
- 6. Abraham attentif à Dieu qui se révèle à lui, p. 19.
- 7. Noé, premier témoin de l'alliance que Dieu veut nouer avec les hommes, p. 59.
- 8. Moïse reçoit de Dieu les tables de la Loi, p. 79.
- 9. Osée, prophète qui révèle la tendresse et la miséricorde de Dieu, p. 99.
- 10. Josias, fidèle au Seigneur jusqu'au don de sa vie, p. 119.
- 11. La veuve de Sarepta partage le peu qui lui reste pour vivre, p. 139.
- 12. Jean Baptiste reconnaît en Jésus le Messie attendu, p. 101.
- 13. Les mages ont su discerner l'annonce de la naissance du Messie, p. 61.
- 14. La Samaritaine sait goûter la Parole de vie offerte par Jésus, p. 81.
- 15. Bartimée crie vers Jésus « fils de David » avec l'espérance d'être sauvé, p. 121.
- 16. L'enfant de la multiplication des pains offre tout son repas sans rien garder pour lui, p. 141.
- 17. Le lépreux guéri rend grâce à Dieu pour les merveilles de Dieu, p. 41.

FICHE BIBLIQUE N° 2 L'appel des premiers disciples (Lc 5,1-11)

1. Le contexte

Avec le chapitre 4 de l'Évangile de Luc débute l'activité missionnaire de Jésus en Galilée. Après avoir été baptisé, Jésus est poussé au désert par l'Esprit Saint pendant 40 jours. C'est là qu'il est tenté par le diable Puis il se met à enseigner dans les synagogues de Galilée et sa réputation se répand. Ensuite, après avoi été obligé de quitter Nazareth, il se rend à Capharnaum où il enseigne à la synagogue et guérit un homme possédé par un esprit impur. Le même jour, il se rend chez Simon et guérit sa belle-mère. Au coucher de soleil, il guérit beaucoup de malades. Enfin, le lendemain il va en Judée pour prêcher la bonne nouvelle de Règne de Dieu dans les synagogues.

2. Au fil du texte

v. 1-3: Jésus enseigne la foule

Nous sommes sur le bord du lac de Génésareth — le lac de Galilée — où Jésus prêche à une foule nombreuse vénue écouter la parole de Dieu. Afin que sa voix porte mieux, Jésus décide de se mettre à distance de la foule en montant dans une barque. Pour cela il a besoin de l'aide des pécheurs qui on terminé leur travail. Il demande simplement à Simon de s'écarter un peu du rivage. Simon accepte sans hésiter, malgré la fatigue et sans doute le découragement après avoir travaillé en vain toute la nuit sans ramener aucun poisson. Dieu nous demande souvent, aux moments de fatigue ou de découragement, ce petit geste qui n'a l'air de rien, mais qui déjà nous met en marche vers lui.

v. 4-7: La pêche miraculeuse

Jusqu'à présent, Simon a entéridu l'enseignement de Jésus destiné à toute la foule. Maintenant, c'est à lu personnellement que Jésus s'adresse. Il ne s'agit plus de s'écarter un peu mais d'avancer au large.

Voici que celui qui n'est pas un pêcheur demande à ceux qui viennent de vivre une nuit infructueuse, et qui connaissent bien leur métier, de jeter leurs filets. Cet ordre d'avancer au large est une invitation pour Simon à dépasser ce qu'il sait faire, à oser refaire un geste mille fois répété mais maintenant sur la parole de Jésus. Simon est persuadé qu'e c'est inutile, mais cette parole est plus forte que ses évidences, plus impérieuse que son découragement : « Sur ta parôle, je vais jeter les filets. »

C'est alors que la pêche va dépasser toutes ses espérances, signe que la Parole de Dieu accueillie avec confiance porte du fruit en nous. Elle nous fait sortir de ce qui nous replie sur nous-mêmes, pour autant que nous acceptions d'avancer au large, de quitter la rive de nos habitudes pour lui permettre de retentir dans notre vie.

v. 8-11: La mission de Simon-Pierre

Simon est appelé maintenant Simon-Pierre. Ce changement de nom exprime la transformation intérieure de Simon après qu'il a rencontré Jésus. Sa première réaction est l'effroi (le mot employé en grec désigne à la fois la stupeur, l'épouvante, l'étonnement). Au verset 5, il donnaît à Jésus le titre de « Maître » ; maintenant il l'appelle « Seigneur ». Il a bien perçu la majesté de Dieu en Jésus, mais c'est encore, pour lui, une majesté qui éloigne. Il reconnaît sa condition d'homme pécheur qui impose à ses yeux une distance entre l'homme et Dieu.

Non seulement Jésus écarte la peur : « Sois sans crainte », mais il franchit cette distance en confiant à Simon-Pierre une mission qui rejoint la sienne, lui révélant ainsi toute la confiance qu'il a en lui. Prendre des hommes exprime que désormais Pierre proclamera la Parole de Dieu qui mettra en route les hommes qui l'accueilleront.

C'est alors que Pierre et ses compagnons décident de donner à Jésus la première place : « Laissant tout, ils le suivirent. » Le <u>disciple est non</u> seulement celui qui écoute la Parole de Dieu mais celui qui met, sans peur, ses pas dans ceux du Christ. Il reçoit de lui une nouvelle vie qui le met au service de ses frères en réponse à l'amour de Dieu.

3. Appropriation personnelle

- Quels sont les passages de ce texte qui me touchent plus particulièrement ?
- Qu'est-ce qui me marque dans cette rencontre entre Jésus et Simon-Pierre ?
- Comment ce texte éclaire-t-il la relation que je peux avoir avec Jésus ? Peut-être dans mon désir d'être à l'écoute de son appel et de lui répondre dans mon quotidien ?

4. Quelques phrases pour la méditation

Seigneur Jésus

tu viens me rejoindre dans le quotidien de ma vie et tu m'invites à faire davantage confiance en ta Parole.

³ Tu connais mes découragements, ma tentation de baisser les bras, ma capacité à vouloir faire tout seul...

Ouvre mon cœur à ta présence de telle sorte que je puisse recevoir de toi la fécondité de ma vie.

Tu connais mes résistances et mes peurs à te faire totalement confiance et à te suivre chaque jour.

Donne-moi l'audace de tout laisser, c'est-à-dire d'accueillir pleinement ton amour afin d'apprendre de toi à aimer les autres et à les servir.

Merci pour cet avenir que tu veux inventer avec moi.